



Una nueva crisis vial, el Puente Nahualate cerrado por CIV, sectores exigen acciones

El tradicional espectáculo familiar “Luces Campero”, se presentará en tres locaciones en tres fechas distintas



Últimas noticias

Falleció el vicepresidente de Guatemala (1991-1993), Gustavo Espina





Una nueva crisis vial, el Puente Nahualate cerrado por CIV, sectores exigen acciones

El Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), informó este 22 de octubre que cerró el paso por el puente Nahualate, ubicado en el km 137 de la CA-2 Occidente, Chicacao, Suchitepéquez, debido a que en la parte central de la estructura se observa una desviación.

Durante citación a la Comisión de Finanzas Públicas y Moneda del Congreso de la República, el viceministro de Infraestructura Max Alejandro García informó que se estaban realizando inspecciones y que se esperarían los resultados. García, dijo que el puente tiene un proyecto de reforzamiento, pero se encontraba suspendido por lo que harán el pago a inicios de mes para retomar los trabajos. Además, afirmó que, si el resultado de la inspección determinaba que no podría haber reparaciones, trabajarían en la construcción de un nuevo puente.



El ministro Félix Alvarado indicó que ya se tenía una hoja de ruta y que habían iniciado las inspecciones.

Por su parte, la Cámara del Agro (CAMAGRO) emitió su postura en la cual afirma: *“exigimos al Ministerio de Comunicaciones priorizar los proyectos estratégicos ya asignados para los cuales dispone de los recursos necesarios, y evitar una crisis mayor en la infraestructura vial”*.



COMUNICADO DE PRENSA

Urgente: Puente Nahualate en riesgo de colapso por falta de mantenimiento

El puente Nahualate, en el km 137 de la ruta CA-2 Occidente, presenta daños graves por falta de mantenimiento, poniendo en peligro el comercio entre Tecún Umán y Pedro de Alvarado. Esta situación agrava el deterioro general de las carreteras del país, afectando la movilidad y el abastecimiento de productos esenciales.

Exigimos al Ministerio de Comunicaciones priorizar los proyectos estratégicos ya asignados, para los cuales dispone de los recursos necesarios, y evitar una crisis mayor en la infraestructura vial.

Guatemala 23 de octubre 2024

En el Congreso de la República, el diputado Adim Maldonado, cuestionó al ministro Alvarado haciendo énfasis en que estaba en peligro el paso para el suroccidente del país.

Los congresistas, hicieron un llamado para priorizar los tramos carreteros a nivel nacional.

La presidente de la Comisión de Vivienda, Nadia de León, también se refirió a dos denuncias contra Alvarado y la falta de construcción de vivienda social, considerando que solo once viviendas han construido en 10 meses.

En Sololá el diálogo intercultural permite abordar la prevención y detección temprana de cáncer



La construcción de la salud para el bienestar de las comunidades permitió desarrollar en Sololá un diálogo intercultural en salud, en el cual se abordó el tema de cáncer.

Abuelas comadronas, terapeutas mayas, autoridades ancestrales, líderes religiosos y personal salubrista fueron parte de este encuentro especial.



Para ello, se contó con el apoyo de la Comunidad Lingüística K'iche' y de la Red Interdistrital boca Costa de Sololá.

Durante estas charlas se compartieron experiencias y se hizo especial énfasis sobre la prevención y detección temprana del cáncer, lo que coadyuva a dar la intervención oportuna para reducir las muertes y recuperación de pacientes.

Para ello, se instó a los presentes a que la referencia de los pacientes a los servicios de salud es fundamental.

El Ministerio de Salud Pública y Asistencia continuará trabajando para fortalecer el relacionamiento local y con ello impactar a más comunidades.



Greeci Yeliana en su World Tour

El gran concierto será el 6 de diciembre en Explanada Cayalá.

Las marcas que apoyan: Claro, Honor, Coca Cola, BAC y Cerveza Gallo.

- **Boletos disponibles:**
en ticketasa.gt



Los avances tecnológicos y la IA ya están entrando a los negocios

En el proceso, desencadenó una revolución tecnológica que será al menos tan disruptiva como el Internet, o incluso más, según la opinión de muchos.



Sundar Pichai, gerente general de Google, ha afirmado que la IA tendrá un mayor efecto en la humanidad *“que la electricidad o el fuego”* y Satya Nadella, gerente general de Microsoft, cree que la IA generativa representa la *“primera vez que una tecnología desarrollada en Silicon Valley beneficia las vidas de la gentecomún de una manera tan rápida y tangible”*.

El impacto de la IA generativa en las empresas se espera que el surgimiento de la IA generativa tenga un enorme efecto en las empresas. Goldman Sachs prevé que esta tiene el potencial de aumentar el promedio anual de la productividad laboral en un 1,5 % a lo largo de un periodo de 10 años e incrementar el PIB global en un 7%.

McKinsey es igual de optimista. De acuerdo con una investigación realizada por esta compañía, la IA generativa podría agregar de USD 2,6 a USD 4,4 billones anualmente en los 63 casos de uso analizados. Además, la firma destacó que este estimado se duplicaría si en su pronóstico se incluyera el efecto de incorporar la IA generativa en los softwares utilizados actualmente para tareas ajenas a las analizadas.

Casi a todos los días surgen herramientas y casos de uso más nuevos, pero a continuación destacaremos algunos de los más interesantes de la IA generativa en las finanzas, la atención médica, el gobierno y la manufactura.

Los casos de uso de la IA en la banca y los servicios financieros

Por lo general, la industria de servicios financieros adopta rápidamente las tecnologías capaces de mejorar los procesos y los servicios, ya que los pequeños aumentos en velocidad o eficiencia pueden aportar mayores ganancias. La IA generativa está siendo evaluada o usada en varios procesos en todo el sector, desde el mejoramiento de la evaluación del riesgo de préstamos y créditos, hasta la gestión del cumplimiento normativo, la detección de fraudes o el mejoramiento del servicio al cliente.

Además, las compañías de servicios financieros perciben el gran potencial de la IA generativa para mejorar la toma de decisiones y el servicio al cliente. Por ejemplo, Bank of America presentó recientemente a Erica, un asistente virtual con IA, para ofrecerles a los clientes guía financiera personalizada y Capital One ha adoptado un enfoque similar con Eno, un asistente de SMS de lenguaje natural operado por IA.

La IA generativa también está ayudando a las compañías de servicios financieros a hacer frente a un panorama normativo complejo. Los proveedores de software de gestión de cumplimiento están incorporando la IA generativa y el aprendizaje automático en sus plataformas para analizar las regulaciones, las políticas y los procesos normativos, e identificar y evaluar los riesgos de cumplimiento.

Casos de uso de la IA en la atención médica La atención médica ha sido uno de los principales beneficiados con la IA, con casos de uso que van desde el desarrollo de productos farmacéuticos hasta el cuidado de los pacientes. Asimismo, la IA está siendo utilizada para automatizar las funciones administrativas, mejorar los análisis de imágenes médicas, ayudar en los diagnósticos y desarrollar programas de atención personalizada.

Casos de uso de la IA en la manufactura La manufactura ya se ha beneficiado en gran medida con la IA y otras tecnologías avanzadas, y la IA generativa permitirá aumentar aún más la calidad y la eficiencia.

La IA está siendo utilizada para agilizar el diseño y el desarrollo de productos, y la calidad del monitoreo, así como para aumentar la precisión de la planificación de la producción y la gestión del inventario.



En la planta, la IA generativa es usada para aumentar el tiempo productivo de fabricación y reducir los costos de servicio. Además, los modelos de IA pueden entrenarse con los datos provenientes de los sensores en los equipos y reconocer los patrones que podrían indicar un fallo inminente.

La IA también se usa para analizar el historial de mantenimiento y contribuir con la resolución de problemas y los análisis de fallos.



CIEN: Índice de Denuncias de Delitos “Cambios en el Mercado de las Drogas Ilícitas”

El Centro de Investigaciones Económicas Nacionales (CIEN), como brazo técnico de la Coalición por la Seguridad Ciudadana, junto con la Fundación para el Desarrollo de Guatemala (FUNDESA) y Crime Stoppers, presentaron el Índice de Denuncias de Delitos – IDD y el tema del mes Cambios en el Mercado de las Drogas Ilícitas.

El tema del mes estuvo a cargo del consultor del CIEN, General Ronaldo Leiva, quien comentó que *“durante los años 2022 y 2023 se dio un colapso del mercado de cocaína en Colombia, resultando en una vía abierta para el comercio ilícito del fentanilo. Aunque la demanda mundial de cocaína se mantiene fuerte, esta última droga sintética (el fentanilo) ha alterado el mercado de opiáceos en América del Norte y el resto del mundo. Además, en Afganistán, se dio una prohibición nacional de drogas, lo cual hizo reducir la producción de opio”*.

“Sobre las drogas ilícitas” añadió Leiva, *“hay diferentes tipos y las más comunes son la marihuana, cocaína y el fentanilo. La primera pareciera ser que se encuentran en camino a la legalización, existiendo ya una gestión formal por parte del Departamento de Justicia de los Estados Unidos para clasificarla como una “droga menos peligrosa” y se utiliza legalmente en 24 estados, para mayores de 21 años. La cocaína se encuentra en un apogeo, ya que su cultivo aumentó 35% entre 2020 y 2021, concentrando sus mayores mercados en Estados Unidos y partes de Europa, aunque se observa su expansión en África y Asia. En 2021 se incautaron casi 2000 toneladas de esta droga en todo el mundo y Colombia continúa siendo el país con la mayor producción del mundo (204,000 hectáreas o 62.1% del total cultivado). El fentanilo, por otra parte”* advirtió Leiva, *“es un opioide sintético extremadamente potente y a menudo es utilizado para adulterar otras drogas y aumentar las ganancias, con consecuencias mortales para los consumidores. El mayor productor es China, aunque México tiene un papel importante en la distribución y los carteles mexicanos han recurrido a Singapur e India para ampliar sus operaciones”*.

“Guatemala es un país situado en la Ruta del Pacífico de la Droga. En 2023 se aprehendieron 1,391 personas por delitos relacionados con la narcoactividad, 20 de ellas con orden de extradición. Asimismo, se incautó droga por un valor de Q522.9 millones y se incautaron bienes por Q15 millones y moneda nacional y extranjera por Q.9.8 millones. Asimismo, en los primeros nueve meses de 2024 se han incautado 1,494,207 matas de amapola frente a 321,983 para 2023, además de 306,069 matas de marihuana y 2,985,553 arbustos de coca” indicó Leiva.

“Es clave mantener a la población informada sobre los riesgos del consumo de sustancias ilegales y buscar ayuda si alguien está luchando con el abuso de drogas” recomendó Leiva al finalizar el análisis y puntualizó que *“las respuestas policiales deben estar a la altura de los ágiles modelos de negocio de la delincuencia y de la proliferación de drogas sintéticas baratas y fáciles de comercializar, ya que tanto el tráfico de fentanilo como el de cocaína representan serios problemas de salud pública y seguridad, y es fundamental abordarlos desde una perspectiva integral que incluya la prevención, la educación y la aplicación de la ley”*.

ALIMENTOS & BEBIDAS

PROCESAMIENTO E INNOVACIÓN CON PROPÓSITO

**PANELES Y CONFERENCIAS
MAGISTRALES DE ALTO VALOR TÉCNICO**

MEDIANTE LOS SIGUIENTES MÓDULOS:

INNOVACIÓN PARA
EL FUTURO

NUTRICIÓN PARA
LA VIDA

SOSTENIBILIDAD PARA
EL PAÍS

EN EL MARCO DEL FORO A&B,
PARTICIPA EN:

- A&B BUSINESS SHOWROOM
- VÍNCULOS PARA EL DESARROLLO
RUEDA DE NEGOCIOS | A&B

30

OCTUBRE

2024

HOTEL WESTIN CAMINO REAL
CIUDAD DE GUATEMALA

REGÍSTRATE AQUÍ

ORGANIZADO POR

MEDIA PARTNER

Más información:

eventos@industriagate.com | PBX: 2380-9000 Ext. 117/224 | www.industriagate.com

@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com

Liberal Gt

Falleció el vicepresidente de Guatemala (1991-1993), Gustavo Espina



Este 23 de octubre, se informó del fallecimiento de Gustavo Espina, quien fungió como vicepresidente de la República de Guatemala del 14 de enero de 1991 hasta el 1 de junio de 1993, cuando tomó interinamente el cargo de presidente, en lugar de Jorge Serrano Elías, durante el autogolpe de Estado conocido como "el Serranazo".

Espina Salguero dejó el cargo interino de presidente el 5 de junio y se exilió en Costa Rica desde el 11 de junio de 1993 hasta el 7 de marzo de 1995, tras ser acusado por el entonces procurador de Derechos Humanos, Ramiro De León Carpio, quien le acusó de violaciones a la Constitución por avalar el golpe de Estado del expresidente Serrano Elías, exiliado en Panamá.

Espina Salguero dilucidó su situación jurídica, luego de enfrentar el debido proceso, tras el pago de una multa.



En el contexto familiar, don Gustavo, como le conocían sus allegados, se casó con Thelma Pinto, con quien procrearon tres hijos:

Gustavo, Manuel y Thelma Espina Pinto.

Don Gustavo disfrutaba de su retiro, y su vida en familia. Durante su trayectoria fue empresario, pastor evangélico y político.

Don Gustavo siempre se caracterizó por su amor a su familia, un hombre de hogar que enseñó a sus hijos el valor del trabajo desde pequeños. Les instó a esforzarse por sus sueños y amar a Dios.

Que en paz descansa, un hombre que conoció y habló de Dios, que forjó junto a su esposa, una familia que ama a Guatemala y conoce de los principios y valores cristianos.

(QEPE) don Gustavo Espina.



Mitos o realidad del colágeno para evitar las arrugas y envejecimiento

El colágeno ha sido ampliamente publicitado en los medios de comunicación por sus propiedades antienvjecimiento. Al menos el 30% de su cuerpo — piel, huesos, tendones, órganos — está compuesto de colágeno. El colágeno es una proteína del tejido de soporte de la piel que ayuda a darle firmeza y elasticidad. A medida que pierde colágeno con el tiempo, esto puede provocar flacidez y adelgazamiento de la piel, así como el desarrollo de arrugas, lo que hace que se vea más envejecido. Gran parte de la industria antienvjecimiento se centra en el mantenimiento o, con suerte, en la regeneración del colágeno.

El colágeno está disponible en forma de complementos alimenticios de venta libre, como cápsulas o polvo, pero también se puede consumirlo a través de la gelatina que se encuentra en alimentos como las gelatinas de la marca Jell-O y malvaviscos. Los estudios son inciertos en cuanto a los beneficios de consumir colágeno por vía oral, ya sea a través de la dieta o de complementos. A menudo, cuando se realizan investigaciones sobre el colágeno, no se realizan en humanos, o se pueden realizar en humanos, sino con una cantidad inviable para su dieta o hábitos diarios a lo largo del tiempo.

Al considerar productos tópicos de colágeno como sueros y hidratantes, tenga en cuenta que el colágeno es una proteína grande con una estructura compleja que no puede ser absorbida directamente por la piel. Los productos de venta libre pueden etiquetarse con términos sofisticados, como "*péptidos de colágeno altamente hidrolizados*", que afirman que la estructura química del colágeno es más absorbible en la mucosa intestinal o en la superficie de la piel, lo que lo hace aparentemente más activo.

Los productos tópicos que no se consideran medicamentos, no están registrados por la Administración de Alimentos y Medicamentos (FDA, su sigla en inglés) al igual que los medicamentos que necesitan prescripción médica. Del mismo modo, los complementos orales no están regulados por la FDA de la misma manera que los alimentos y medicamentos orales. Con numerosos productos disponibles en el mercado, es difícil decir cómo han sido probados, sus composiciones y si estos ingredientes son útiles, neutros o potencialmente dañinos.

En la dermatología y cirugía plástica, al igual que en las cirugías de cara, oídos, nariz y garganta, el colágeno y los rellenos dérmicos se administran mediante otros métodos de tratamiento en el consultorio, como mediante inyecciones. Por lo tanto, si alguien está interesado en las propiedades antienvjecimiento y desea aportar más volumen a las capas más profundas de la piel, en este momento se recomienda una intervención médica con prescripción o un tratamiento activo en el consultorio de un médico.

La conclusión es que no sabemos si la complementación tópica u oral de colágeno es beneficiosa para fines antienvjecimiento. No existe una píldora mágica para revertir el envejecimiento. La exposición al sol es una de las principales causas de arrugas, especialmente para las personas con piel clara. Y fumar causa el estrechamiento de los vasos sanguíneos en las capas externas de la piel y daña el colágeno.



El tradicional espectáculo familiar “Luces Campero”, se presentará en tres locaciones en tres fechas distintas

En esta temporada, Pollo Campero, una de las marcas icónicas de Corporación Multi Inversiones -CMI-, se complace en compartir la magia de fin de año con emocionantes noticias que destacan su compromiso con la calidez familiar y el sabor único que los ha caracterizado desde 1971. Para culminar un año especialmente exitoso, que marcó su evolución y crecimiento, la marca continúa creando experiencias inolvidables que se viven a todo sabor.



Haciendo énfasis en la conexión con sus consumidores, en este fin de año Pollo Campero se complace en anunciar el lanzamiento de la nueva Salsa Campero, junto con la presentación de nuevos productos de temporada que prometen deleitar a los amantes del sabor. Además, pronto la marca iluminará el cielo nuevamente con Luces Campero: La Noche de los Deseos, un evento que año con año reúne a las familias en un ambiente festivo y lleno de sorpresas. Estas iniciativas reflejan el compromiso de Campero por ofrecer experiencias memorables y celebrar la unión familiar durante esta temporada especial.

¡Qué vivan los que comparten el sabor!

Esta temporada es mejor si se comparte y, por esta razón, llegan deliciosas innovaciones perfectas para compartir con quienes viven a todo sabor. Pollo Campero se enorgullece de anunciar el lanzamiento de la nueva Salsa Campero que, con un sabor único y auténtico de la marca,

va con todo y llega para quedarse como la salsa de referencia que complementará perfectamente todo el menú.

Para quienes disfrutan de lo dulce de la vida, ahora podrán disfrutar productos de temporada como la nueva Torre de Panqueques Manzana Canela para el desayuno y el Pie Familiar Manzana Canela. De igual forma, Campero ofrece el nuevo Combo Celebración, que incluye 10 piezas de su pollo, 5 papas, 5 ensaladas, 5 panes, el delicioso Pie Familiar de Manzana Canela y 2.5 litros de bebida familiar.

“Que vivan los que comparten el sabor porque compartir en familia y amigos, hace que las fiestas de fin de año sean aún más especiales. En esta temporada nos enorgullece compartir sabores que te hacen sentir bien, preparados con el auténtico sabor de Pollo Campero, de nuestra familia, para la tuya” agregó Roberto Serrano, Gerente de Marca Comercial. Todos los productos de temporada podrán ser disfrutados por tiempo limitado a partir del 25 de octubre en todos los restaurantes del país, para llevar, autoservicio, Campero a Domicilio al 1777, App, Web Campero, a través de WhatsApp al 2374-1777 y en plataformas como Uber Eats y Pedidos Ya.

Luces Campero, la noche de los deseos: nuevamente, Pollo Campero llena de magia el cielo con Luces Campero: La Noche de los Deseos, tradición que año con año tiene como propósito agradecer y compartir momentos especiales con los guatemaltecos. Este show familiar, que combina los fuegos artificiales con drones de alta tecnología, marca el inicio de la temporada de fin de año de una forma inigualable y completamente gratuita.

Cientos de personas podrán vivir la magia de Luces Campero el próximo 01 de diciembre, en Campo Marte de la Ciudad de Guatemala. Desde las 5:30 PM, el público disfrutará de un show lleno de sorpresas, con Paola Hutt y Pancho de presentadores y el grupo musical Ganster. A partir de las 7:00 PM se iluminará la noche con pirotecnia y un innovador show disruptivo de drones que podrán hacer figuras 3D; una nueva experiencia que promete ser inolvidable para todas las familias asistentes.



Con el propósito de compartir la magia de Luces Campero con más familias, el 16 de noviembre llegará “La noche de los Deseos” a Xela en el Estadio Mario Camposeco, con la participación de El Salto del Tigre y la conducción Ivanna Batchelor y Pancho. De igual forma, el 23 de noviembre este show especial podrá ser disfrutado en el Estadio Las Victorias, Chiquimula; con Paola Hutt y Fran Cadenas de presentadores y el grupo musical Cumbia Candela. De esta forma, la marca reafirma su compromiso de compartir momentos felices y mágicos con sus consumidores.

“Estamos emocionados de ofrecer un espectáculo único que, con los años, sigue siendo una oportunidad para expresarle nuestro más sincero agradecimiento a las familias guatemaltecas por su lealtad y preferencia. En Pollo Campero cada celebración se vuelve súper si la compartes y, en esta temporada, los invitamos a vivir a todo sabor y, lo más importante, a compartir la magia” cerró Rodrigo del Cid, director de Mercadeo.